



体験と経験からの学びと感謝の心

校長 富谷 千春

11月は思いの外、気温の高い日がありましたが、さすがに月末ともなると朝夕の寒さが厳しくなっていて、いよいよ本格的な冬の到来を感じさせる時期となりました。

11月19日(火)にスポーツ委員会主催の全校集会を行いました。1年生から6年生まで全員で「だるまさんの一日」という遊びを楽しみました。大勢で遊ぶのですから、安全にできるためのことを考えなければなりません。スポーツ委員会の子ども達は、人の動きをよく考え、安全に遊ぶことができるルール作りを行い、事前の朝会で寸劇を交えながらわかりやすくその説明をしていました。当日もビブスを着て、全員の動きを見ながら進んで声をかける様子が見られました。学校目標の自指す子どもの姿の一つに「じょうぶな子～心身ともに健康で、安全な生活を営む～」があります。安全意識をもち、企画から運営まで主体的に活動するスポーツ委員会の子ども達の活躍ぶりがまさしくその自指す姿であると感じました。11月29日には前校長千野先生執筆の台本で4年生が学校代表として「多摩区学芸大会」に出演します。また6年生は6年間の小学校生活の中でも大きなイベントとなる日光修学旅行に11月27日、28日の一泊二日で行きました。このような、なかなか体験できない様々な活動なども通して子どもの更なる成長につなげていけたらと考えています。

学校の敷地の中にある田んぼで育てた下布田小米が収穫できました。昨年はあまり実らず収穫も大変少ない状況でしたので心配をしていましたが、今年は豊作です。米袋いっぱいのお米を見て5年生の子ども達は大変感激をしていました。この収穫を迎えるまでには多くの方々のお力添えがありました。田おこしから始まり精米まで関わっていただきました地域の皆様方のご協力に心から感謝申し上げます。この後、お米を食していきますが、きっと今まで食べたどのお米よりも美味しく感じることでしょう。

さて、11月20日は「かわさき子どもの権利の日」でした。川崎市は全国で初めて平成13年に「川崎市子どもの権利に関する条例」を施行しました。「安心して生きる権利」「ありのままの自分である権利」「自分を守り、守られる権利」「自分を豊かにし、力づけられる権利」「自分で決める権利」「参加する権利」「個別の必要に応じて支援を受ける権利」の7つの子どもの権利があります。子ども達が一人の人間として大切に守られながら、自分らしく生きられるように、皆で考え行動していきたいと思えます。

早いもので、今年も残すところ1カ月となりました。師走の1カ月は何かと慌ただしい毎日となりますが、子ども達が落ち着いた学校生活を送れるよう、冬休みまでしっかりと指導、支援に努めてまいります。

希望制個人面談について

希望制個人面談へのお申し込みありがとうございました。面談を希望された方へ本日11/29(金)に決まった日程を配付します。配付後、体調不良等で面談日程の変更をご希望される方は、担任までお知らせください。尚、空いている枠に変更されたい方は、直接担任までお知らせください。また、希望されて期日までにミマールメアセンターで回答したのに面談日程を配付されなかった場合には、お手数ですが担任までお知らせください。

登下校の様子について

登下校の際に右を蹴りながら歩いている児童を見かけます。右を蹴りながら歩くと、視線は足元に下がり、前方の確認が遅れて大変危険です。また、蹴った右が地域の方の家の敷地に入ってしまったり、筆を傷つけてしまったりする事例も報告されています。さらに、登下校中に走る児童も見かけます。アスファルトで転ぶと大きなけがや事故につながって危険です。学校でも登下校のしかたについて指導をしました。ぜひ、ご家庭でも再度お子さんと登下校のしかたについて確認してください。

12月の行事予定

数字は学年を表します

		B時程4時間 13:15	4時間 13:25	B時程5時間 14:10	5時間 14:30	6時間 15:15
1	日					
2	月				1・2・3・4	5・6
3	火	朝会 5年学年授業参観(旧学習発表会)			1・2	3・4・5・6
4	水	5年紙すき体験	全			
5	木	3年校外学習(生田緑地)			1・2	3・4・5・6
6	金	4年学年授業参観(旧学習発表会) 希望制個人面談①			全	
7	土					
8	日					
9	月	5年紙すき体験 希望制個人面談②			全	
10	火	朝会 6年生中野島中学校体験 1・2年生読み聞かせ 代表委員会			1・2	3・4・5・6
11	水			全		
12	木	希望制個人面談③			全	
13	金	希望制個人面談④			全	
14	土					
15	日					
16	月	クラブ活動(3年生クラブ見学1回目) 5年紙すき体験			1・2	3・4・5・6
17	火	6年学年授業参観(旧学習発表会)			1・2	3・4・5・6
18	水	2年学年授業参観(旧学習発表会)		全		
19	木	4-2、6-2は5時間			1・2 (4-2)(6-2)	3・4・5・6
20	金	朝会 B時程 授業・給食終了 大掃除	全			
21	土					
22	日					
23	月					
24	火					
25	水					
26	木					
27	金	学校閉庁日				
28	土					
29	日					
30	月					
31	火					

各学年の学年授業参観で来校される際は、必ず1Dカードの着用をお願いします。

3年生は来年度から始まるクラブ活動のために、2回見学をします。6時間です。

今年度他のクラスよりも1時間多く授業を行ったので、1時間繰り上げて下校します。

12/21(土)~1/7(火) 冬休み
1/8(水) から学校再開

重要! important!

学校評価アンケートにご協力ください

年末のこの時期に1年間の教育活動について学校評価を行います。児童、保護者、教職員、地域の皆様から寄せられた評価をもとに、来年度の学校教育目標を設定し、教育活動の改善に努めてまいります。

実態が見えにくい部分はお子さんに聞きながらお答えいただくと幸いです。より多くの保護者の方のご意見が反映される学校評価を目指します。ご多用の中かとは幸いです、ぜひアンケートへの回答をよろしくお願いいたします。

昨年度の保護者の回答率は89.2%でした。

<実施方法>

- 12月13日(金)に「ミマロメ」アンケートメールにて保護者の皆様に学校評価アンケートを依頼します。
- アンケートは本校に在籍しているお子さんの人数分配信されます。必ず在籍しているお子さんの人数分、回答してください。
- 令和6年1月17日(金)までに回答してください。未回答の方には、お子さんを通して回答用紙を配付させていただきます。
- 結果は学校報告会でご報告します。

以上、ご協力よろしくお願いいたします。

アンケートの回答、お願いします。回答期間12/13~1/17

12月の生活目標

学校をきれいにしましょう

各学年からのお知らせ↓

保護者の方へお願い 不審者に遭遇したら・・・

もしお子さんや保護者の方が、地域で不審者に遭遇した際は、まずは「警察」に連絡してください。その後、もし可能でしたら学校へも連絡をいただくとありがたいです。学校では保護者の皆様にお知らせすることはできません。よろしくお願いいたします。

緊急連絡 110 または、多摩警察 044-922-0110



11月15日(木)遠足に行ってきました。今回は電車に乗って生田緑地に行きました。キャッシュレスの時代で、切符を買うことが少ないようですが、金種を確認したり、券売機を使ったりする経験を往復で4回することにより、スムーズな買い方ができるようになっていきました。1月に行う買い物学習につなげていきたいです。

<お知らせ>

1月半ば ファストフード店で買い物学習をします。
 1月24日(金)第3回でんでん虫音楽療法
 3月7日(金)5校時「ありがとうの会」プレイルーム
 1年の学習の締めくくりを、感謝をこめて発表します。
 ご予定ください！

ようこそ！！

3年生に転入生が入りました。合同1組です。
 合同級14名になりました。



ペア遠足は、前日からの雨もあり予定は室内遊びに変更となりました。6年生が考えてくれた遊びを1年、6年の4教室を使い行いました。グループごとに遊んだり、全体で遊んだり、終始温かい雰囲気の中にあそびたい。そんな笑顔が溢れていました。「今度は1年生の考えた遊びで一緒にあそびたい」そんな思いをもつ子もいました。次の交流を子どもたちと一緒に考えていけたらと思います。

【かきぞめについて】

ふゆやすみあけ 冬休み明けに「かきぞめ」を行います。1年生は、「今年の目標」を硬筆で書きます。冬休みに書初めの練習の宿題を出します。そこで、ご家庭でお子さんと話し合ってください、「今年の目標」(がんばりたいこと・挑戦したいこと・達成したい目標など)を決めていただきたいと思います。学校でのこと、ご家庭でのこと、習い事のことなど、何の目標でもよいです。例文や記入についてのお願などはプリントに記載しますので、ご確認ください。
 プリント配付日：12月4日(水) 提出締め切り日：12月9日(月)

【国語の学習について】

国語「しらせたいな、みせたいな」の学習で子どもたちが書いた作文に、感想ご記入いただき、ありがとうございました。感想用紙を嬉しそうに読んでいました。ご多用のところ、ご協力ありがとうございました。

【生活科の学習について】

生活科「じぶんでできるよ」の学習で、保護者の方が家族のためにどんな仕事をしているのかを調べます。プリントを宿題として持ち帰りますので、ご協力よろしくお願いします。



早いもので今年も12月を迎えます。先日の町たんけんでは、たくさんの保護者の方にご協力いただき地域のお店や施設を詳しく見学することができました。どの子ども目も輝かせながらお話を聞き、下布田のまちや人のすてきなところを見つけようと懸命に話を聞き、新しい発見をたくさんすることができたようです。教えて頂いたことやわかったことなどを含めて12月18日の学年授業参観で発表します。既習の学習を活かしながらどんな発表ができるか、一人ひとりが頑張っており取り組んでいますので、ぜひ、その姿を楽しみにご参観ください。

キウイフルーツの収穫について

学校の敷地で育てているキウイフルーツが収穫の時期を迎えています。毎年2年生が、収穫体験をして持ち帰っています。12月3日(火)までに軍手とビニール袋を持たせてください。

多摩動物公園の交通費について

10月の校外学習の交通費は4248円になりました。また他と併せて1月の徴収金でお知らせいたします。

12月の書写「書初め」について

書初めでは、新年の抱負を考えて文字にしたための予定です。冬休みに今年抱負(がんばりたいこと・挑戦したいこと・できるようになりたいこと)など、学校・家庭どちらでも構いませんので、考えて提出していただきます。詳細は、お子様が持ち帰る用紙をご覧ください。

学年授業参観について

12月18日(水) 2時間目(9時35分～)

第1部: 2年1組・2組教室(町たんけんのグループで発表教室が異なります。詳細は、後日配付の招待状でご確認ください。)

第2部: 体育館(群読・かけ算九九・合唱)

※履物のご準備、IDカードの着用をお願いします

情報モラル教室

11月20日(水)2校時に、多摩警察署スクールサポーターの方をお招きして、情報モラルに関する出前授業をしていただきました。YouTubeやオンラインゲームは子どもたちにとっても身近なものになってきているようです。LINEなどのSNSはまだ使っていない子は多くない印象でした。インターネット利用に際しての3大ルールとして①個人情報のはせない。②悪口、うそ、いいかげんなことを書かない。③ネットで知り合った人には会わない。ということについて念押しされていました。これから避けて通ることはできない情報機器の取り扱いについて、ぜひご家庭でも話題にしてみてください。

生田緑地～校外学習～

12月5日(木)は校外学習です。お弁当の準備をお願いいたします。日本民家園では、1時間程度のグループ行動を行います。ルールやマナーをまもって、友だちと協力しながら活動することが大切です。「自分たちで考えて行動」できるように、見守りたいと思います。たくさん歩いて、疲れて帰ってくることを思います。しっかり体調を整えて、みんなで元気に行けるといいなと思います。

3年1組に転入生がきました。どうぞよろしくおねがいします。





『55人の心を一 つに みんなでがんばる学芸大会』

4月29日の学芸大会に向けて、スローガン『55人の心を一 つに みんなでがんばる学芸大会』を合言葉に、全員でたくさん練習を重ねてきました。見ている人に伝わる演技をするためにはどうしたらいいか、声、表情、動きなど子どもたちみんなできよりよくしようと取り組んできました。一足先に、26日に全校の前で発表を行いました。「楽しんでくれて嬉しかった」「大きな声で頑張った」など、お客さんがいることで、よい緊張感のもとで感じられることがたくさんあったようです。29日には、自分たちが楽しんで演技を行ってきたいと思います。応援よろしくお祈いします。

学年授業参観(旧学習発表会)について

12月6日(金) 3時間目 場所: 体育館 10時35分開門 10時50分開始

「学芸大会の劇」「リコーダー奏」「合唱」を発表する予定です。

※履物のご準備、IDカードの着用をお願いします



自然教室からもう一ヶ月が過ぎようとしています。ご家庭での子ども達の様子はいかがでしょう。学校では、時間やあいさつ・メリハリに成長を感じるが増えました。今年も残すところあと1ヶ月となりました。総合的な学習の時間では、「いなだ子どものふるさと会」のみなさんと和紙作りに取り組み、世界にたった1枚の素敵な和紙を完成させようと頑張っています。米作りでは、地域の小川さんに畑を耕していただき、JAの方やお米屋の樋山さんにもお世話になっています。現在、樋山さんに精米をお願いしています。どれくらい収穫量になるのか子ども達もワクワクしています。こんなにも地域の方に支えられて学ぶことのできる学校はそう多くはありません。この一つ一つの貴重な出会いと経験が地域に愛着を感じるよい機会になればと思います。感謝の和紙、感謝のお米、大切にしていきたいです!

学年授業参観について

12月3日(火) 13:10開門 13:25開始 体育館

各クラスでグループに分かれ、「自然教室で成長したこと・身についたこと・思い出」をお家の方に伝えよう!と、学習を進めています。体育館にてグループごとに発表を行います。各クラスの発表の後に、合奏「威風堂々」を披露します。4月からの成長を少しでも感じていただけたらと思います。参観いただけるのを楽しみにしています。よろしくお祈いします。

※履物のご準備、IDカードの着用をお願いします

にっこう せいちょう しゅうがくりょこう じゅうじつ がつ 日光二つ二つ！成長の修学旅行！充実の12月！

6  修学旅行では、準備の協力やお手紙の準備、お見送り、お迎えなどありがとうございました。修学旅行が子どもたちにとって素敵な思い出となり、成長できる機会となりました。2024年も残ところ1か月です。12月は学年授業参観（旧学習発表会）、卒業文集作成と充実した一か月になります。卒業への意識もまた一段と高まっていく期間です。引き続き、ご家庭での後押しをよろしくお願いいたします。

10日（火）中野島中学校体験入学 13：40～15：35
全員で見学に行きます。授業・部活体験をしたり、生徒会の子どもたちから中学校生活について話を聞いたりします。4月から始まる中学校生活へのイメージがもてることと思います。15：45頃下校予定です。

学年授業参観（旧学習発表会）について

12月17日（木）5時間目 場所：体育館 13時10分開門 13時25分開始

「スピーチ」「合奏」「合唱」を中心に発表する予定です。

※履物のご準備、IDカードの着用をお願いします

卒業に向けて

いよいよ卒業に向けての準備が始まります。卒業及び進学に関する調査など今後、保護者の方に記入していただくものがあります。詳しくは配付する手紙をご覧ください、期日までに提出をお願いします。

また、卒業文集の作成が本格的に始まりました。子どもたちの思いを汲み取りながら作成してまいります。完成前に一度、自宅に持ち帰りますので必ず目を通していただき、誤字脱字などの確認をお願いします。

六年生（うくねせい）